
























1- URBANISME



1.1- Point sur la convention passée
avec le CAUE



Point sur la convention avec le CAUE

En 2021, la CCHC a signé avec le CAUE une
convention pour mettre en place et financer un
service régulier de conseil architectural, urbain et
paysager.

Anthony LAFFARGUE, architecte conseil mandaté
par le CAUE, fait le point sur ce service à disposition
des communes.



1.2- Présentation du service urbanisme et de
ses missions



Le service urbanisme: composition

 Jean-François BAILLEUX – Directeur

 Stéphane CHAREYRON – Instructrice ADS

 Mario NOVARINA – Instructeur ADS

 Pauline DESBIOLLES – Instructrice ADS

 Alexandra GIRONDE – Assistante ADS

 Amélie HORTER – Assistante ADS

Depuis sa création en avril 2015 le service a évolué 
tant dans ses compétences que sa composition:

A recruter: un(e) chargé(e) de mission 
« Habitat et saisonniers » 



Le service urbanisme: réorganisation

Depuis la nomination de Pauline DESBIOLLES en tant
que instructrice ADS au 1er mai dernier, le service
urbanisme s'est réorganisé avec une nouvelle répartition
des communes et des dossiers.

Cette réorganisation est en phase test à ce jour et se fait
dans la continuité.

Les dossiers dont l'instruction a débuté avec un
instructeur ne changent pas de main, par ailleurs
l'instructeur "historique« de la commune accompagnera
le nouvel instructeur autant de temps que nécessaire.



Le service urbanisme: réorganisation

Le tableau de répartition des communes et dossiers
ci-après est susceptible d'évoluer dans les prochains
mois cependant cette réorganisation ne remet pas
en cause les modalités d'instruction définies par
convention.
Pour mémoire: près de 900 dossiers traités en 2021

Rappel:

 Les instructeurs peuvent participer aux
commissions d'urbanisme communales sur
sollicitation du maire.

 l'accueil du public au siège de la CCHC se fait les
après-midis sur rendez-vous.



Le service urbanisme: instruction ADS

Commune ou dossierAgent
Avoriaz

Instructrice ADS

Stéphane CHAREYRON
instruction2-urbanisme@hautchablais.fr

lotissements DP / PA

AT / PC ERP / collectif

RM / DAET / DAME

dossiers "complexes"

Planification

Les Gets

Instructeur ADS

Mario NOVARINA
instruction-urbanisme@hautchablais.fr

St Jean d'Aulps

La Forclaz

La Côte d’Arbroz

Lullin

Vailly

La Baume

Planification

Essert-Romand

Instructrice ADS

Pauline DESBIOLLES
instruction3-urbanisme@hautchablais.fr

Reyvroz

Bellevaux

Seytroux

Montriond

Morzine

La Vernaz



Le service urbanisme: instruction ADS

Commune ou dossierAgent

Préparation Dossiers DP
TOUTES COMMUNES
Instruction DP / transfert

Assistante ADS

Amélie HORTER
a.horter@hautchablais.fr

Préparation autres Dossiers
TOUTES COMMUNES

Instruction CUb

Assistante ADS

Alexandra GIRONDE
urbanisme@hautchablais.fr

Secrétariat auprès des  communes
sur sollicitation

Renfort ponctuel sur urbanisme CCHC
selon disponibilité

Secrétaire itinérante

Violaine CARILLON
secretariat-itinerant@hautchablais.fr

TOUTES COMMUNES
Instructrice DIA

Isabelle CHARLES
isabelle.charles@morzine.fr



Le service urbanisme: planification

Une commission d’urbanisme communautaire a été
mise en place depuis avril, dénommée commission
"Suivi & Evolution du PLUi-H« , sous la présidence de
Yannick TRABICHET elle est composée des élus
représentant les bassins de la CCHC.
Bassin A : 
Christophe MUTILLOD, Jean-François MUFFAT, Maurice BUET
Bassin B : 
Benoit VOISIN, Sylvie BOYAT suppléant Jean-Claude MORAND
Bassin C : 
Rémy VUATTOUX, Gérald LOMBARD

 Jean-François BAILLEUX, Stéphane CHAREYRON et Mario
NOVARINA assurent l’assistance technique de cette
commission.

 Dans la mesure des moyens du service les procédures de
modification du PLUi-H seront faites en régie.



1.3- Modification simplifiée n°2 du PLUi-H
Bellevaux – Hôtel de Vallon

MS2

 Par délibération de son conseil municipal du 22 mai
2023, la commune de Bellevaux sollicite la CCHC pour
engager une procédure d'évolution du PLUi-H pour un
projet aux abords du lac de Vallon.

 Un repreneur potentiel viserait à transformer l’hôtel de
Vallon existant en résidence de tourisme, ce que ne
permet pas le PLUi-H actuel.

 La commune a une attention particulière sur le site du
lac. En effet en tant que propriétaire récente du lac elle
aspire à valoriser ce dernier et rendre possible le
développement touristique et économique autour de
celui-ci.



MS2



MS2

 Une difficulté réside sur le secteur de LA BAUVEAU qui
est impacté à ce jour par le Plan Particulier des Risques
Naturels (PPRN). L’hôtel du Vallon est en effet situé en
zone bleu foncé du PPRN où le règlement du secteur W
indique que « Les nouveaux établissements recevant du
public avec hébergement sont interdits ».

 Une étude hydrologique « contradictoire » a été sollicité
par la commune auprès du bureau d’études
géologiques HYDRETUDES. Cette étude confirme le
risque existant sur le secteur mais indique des mesures
possibles de protection des biens et personnes en aval
du torrent de Chauronde.

 Une réunion avec la DDT a été sollicitée par la
commune pour connaître les solutions envisageables
sur le PPRN.



Localisation Hôtel de Vallon
MS2



MS2
 La commission "Suivi & Evolution du PLUi-H du 08 juin

dernier a émis un avis favorable pour le lancement
d'une procédure de modification simplifiée afin de
déterminer un périmètre de zone naturelle indicée (Nt
ou équivalent) incluant le bâtiment bar/souvenirs situé à
proximité de l’Hôtel. La modification du règlement écrit
sera examinée également.

 La modification simplifiée est prescrite par arrêté du
président, le conseil communautaire doit délibérer pour
déterminer les modalités de mise à disposition du
dossier auprès du public. Il n'y a pas d'enquête publique
pour une modification simplifiée.

Délibération du conseil communautaire



1.4 - Modification n°2 du PLUi-H
Montriond – Ferme des Brochaux

M2
 Par délibération de son conseil municipal du 12

avril 2023, la commune de Montriond sollicite la
CCHC pour engager une procédure d'évolution du
PLUi-H pour un projet dans le secteur des
Brochaux.

 Le projet vise à déplacer une exploitation agricole
existante (Ferme de la Lécherette), située à
proximité de l’ESF de Montriond et de la remontée
mécanique de Chaux Fleuri, pour l’installer dans
une construction plus adaptée et mieux située aux
Brochaux. La commune restera propriétaire du
terrain et du bâtiment à construire.



M2



M2

 Les exploitations agricoles n’étant pas autorisées
en zone d’alpage (Aalp), la création d’une zone
agricole (A) est nécessaire pour permettre le
projet.

 La commission "Suivi & Evolution du PLUi-H du 08
juin dernier a émis un avis favorable pour le
lancement d'une procédure de modification de droit
commun afin de déterminer un périmètre de zone
agricole au sein de la zone agricole d’alpage
(Aalp).

 La modification est prescrite par une délibération
du conseil communautaire. Une enquête publique
devra être lancée avant approbation.

Délibération du conseil communautaire



1.5 - Désignation d’un nouveau représentant de la 
CCHC dans les commissions d’attribution des

gestionnaires de logements sociaux

 Monsieur Jean-Claude DENNÉ souhaite être
remplacé dans cette fonction du fait de sa nouvelle
charge liée à GEMAPI.

 Il convient donc de désigner un nouveau
représentant de la CCHC dans les commissions
d’attribution des gestionnaires de logements
sociaux (Léman Habitat, Haute-Savoie Habitat,
Halpades).

Délibération du conseil communautaire


